
MEDIO:        IMAGEN RADIO 
NOTICIERO: IMAGEN INFORMATIVA 1ª EMISION 
FECHA:       07/AGOSTO/2017  

 
 

Las finanzas públicas están bajo la lupa, por eso es que S&P y Fitch pusieron en 
perspectiva estable la calificación mexicana 

 
 

 
RODRIGO PACHECO: Me parece que es muy relevante la nota principal de hoy del periódico 
Excélsior en tanto refleja digamos dos puntos de vista. Obviamente el de la Coparmex, que 
platiqué con Gustavo de Hoyos al siguiente día de que hiciera su propuesta, el 3 de agosto, 
la propuesta se hizo el 2 de agosto, en cuanto a por ejemplo diez puntos en donde se 
buscaba modificar el entorno fiscal del país, bajar por ejemplo el Impuesto sobre la Renta, 
hacer modificaciones en la deducibilidad de prestaciones sociales y algunas otras medidas 
que planteó.  
 
Ayer el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, que es el órgano asesor del 
Consejo Coordinador Empresarial, calificó como un error e irresponsable considerar una 
disminución de los ingresos del sector público. Dijo el CEESP que se han venido restaurando 
las finanzas públicas y que no es momento para que se diera esta modificación, dice que 
sería un error e incluso una irresponsabilidad considerar una disminución de los ingresos del 
sector público, muy en línea con lo que dijo el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, 
que como aquí lo dimos a conocer, unas horas después dijo que realmente no hay espacio y 
además el eje de la discusión se tendría que dar dentro del Consejo Coordinador 
Empresarial.  
 
(…)    
 
En el caso de México, es cierto que las finanzas públicas están bajo la lupa, por eso es que 
las calificadoras Standard and Poor's y Fitch ya pusieron en perspectiva estable la 
calificación mexicana, es decir, que no van a tomar una acción de degradar y es importante 
el BBB+ por ejemplo de Fitch porque con base en ello, pagas interés cuando te vas 
financiando, no solo el país sino las empresas que operan dentro del país, y entonces se 
veía mucho, sobre todo Standard and Poor's, cuando la volvió a poner en perspectiva 
estable, decía “ha habido una evolución de las finanzas públicas”, es decir, no la estás 
poniendo en riesgo.  Una reforma fiscal en estos momentos se antoja difícil.  
 


